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Abstract (en)
An electrical connector comprises a male tab (1) and a female clip (3). When the tab is inserted into the clip (3), an elastically deformable portion
(5a, 9) of the clip engages the tab and the projection (9) enters an opening in the tab, thus locking the tab and clip (3) together. To release the
tab flange 5a is engaged with a sloping abutment of a suitable insulating housing (shown in outline) and the projection (9) is elastically deformed
downwards. <IMAGE>

Abstract (fr)
Dispositif de connexion électrique comportant une anguette mâle (1) introduite dans un clip femelle (3) du type dans lequel le clip femelle (3) à la
forme générale d'un parallélépipède creux dont la paroi inférieure ou semelle comporte un languette élastique (5) munie d'un ergot (9) destiné à
venir s'encastrer dans un orifice (2) de forme correspondante de la languette mâle (1), la languette (5) élastique du clip femelle (3) étant articulée
vers l'arrière et ayant son extrémité avant (5a) repliée vers le bas d'un angle d'environ 45°.
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